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Guillaume Lopez-Marcoux est l’une des figures montantes de la .
À la tête de L’atelier Papilles depuis près de 10 ans, il connaît, en qualité de Maître
Boulanger, le métier sur le bout des doigts. Entrepreneur dans l’âme, cet autodidacte
de 43 ans est un passionné, tombé tout petit dans le pétrin. CAP puis BEP
boulangerie en poche, son objectif est clair : « 

, nous précise-t-il. Il intègre alors l'Institut National de
Boulangerie Pâtisserie à Rouen (76). Il obtient à seulement 18 ans son brevet de
maîtrise et devient à force de persévérance 

. « 
», explique-t-il.

Déjà l'âme d'un leader, Guillaume souhaite aller encore plus loin. Sans BAC, il réussit
le pari ambitieux de rentrer à Sup de Co Montpellier (34), en alternance pendant 3
ans, en tant que moniteur technique pour le réseau Il finit major
de promotion ! , il poursuit l’aventure au
sein de l’enseigne et se tourne vers son développement en Franchise. Il gravit alors
les échelons et finit par reprendre à 100% l’entreprise en . Identité, valeurs,
missions et ambitions : Guillaume met en place une refonte complète du concept
pour développer un réseau à son image qu’il renomme L'atelier Papilles.

Aujourd'hui, le réseau, dont le siège est à (13), compte 
. L’atelier Papilles valorise l'artisanat boulanger avec un positionnement mixte

(boulangerie de qualité et restauration boulangère / snacking). Et ce, grâce à une volonté de 
 des produits mais aussi du service et de l'expérience client. Se calquer

sur la concurrence pour réussir ? Très peu pour Guillaume : « 
. En découlent les valeurs de L'atelier Papilles :

●  en réalisant des recettes où se mêlent des saveurs originales provenant du monde
entier. « 

● environnemental et sociétal (exemples : Agri-Éthique, décarbonisation, etc.)

●  envers les franchisés, les fournisseurs et les clients, possible grâce au modèle
d’entreprise à taille humaine et résolument tourné vers l’Homme

●  des produits en recherchant toujours le meilleur approvisionnement et la
meilleure qualité produit ainsi qu’un accueil et un service irréprochables
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Placer l'humain au cœur de la stratégie de L'atelier Papilles compte également beaucoup pour Guillaume Lopez-Marcoux.  envers les clients,
 pour une co-construction efficace, , soif de  sont les motivations

quotidiennes de Guillaume. Ce qui se retrouve dans toutes ses implications quotidiennes. Il fait partie du où il est actif
auprès des jeunes entrepreneurs depuis plus de 10 ans. Depuis 3 ans, il a également intégré l' afin de partager des
idées et raisonnements avec une multitude d’entrepreneurs de tous horizons. Guillaume se nourrit quotidiennement de rencontres et apprend chaque jour
en étant au contact d'interlocuteurs aux parcours de vie très différents. Côté marché de la boulangerie, il siège au conseil d’administration à la 

, au afin de travailler avec d'autres acteurs de la filière sur des sujets
amont. « 

. » précise-t-il.

La BVP est pour Guillaume Lopez-Marcoux un secteur  car il
brave les obstacles avec détermination (covid, crise énergétique, inflation). « 

 »

Guillaume attache une attention particulière à la sélection et aux 
. « 

Il défend la mise en œuvre d'un modèle économique novateur pour un impact positif
sur notre planète, grâce à de . Rappelons que L'atelier
Papilles propose depuis 3 ans une collection de pains 100% responsables dont la
farine blanche T65 est certifiée , seul acteur français assurant
ainsi un revenu décent et stable aux agriculteurs partenaires, tous français. « 

, explique-t-il. 

est aussi au cœur des préoccupations. « 

, commente Guillaume. 

Il surveille de près la . Il tient également compte du
retour au cœur de ville et à l' . « 

, décrypte-t-il. 
 » C'est pour lui un enjeu majeur de 2024. Son enseigne est déjà bien avancée avec l’utilisation d’outils

d’  notamment sur les sujets de prédiction de commandes (Inpulse) ou encore de
fidélisation client (HeyPongo).

D’autres idées fusent : Guillaume ambitionne de lancer un 
 avec une influence salon de thé ou encore de mettre en place sa , avec

parcours certifiant, pour les personnes en reconversion et les étudiants. Le Président de L’atelier Papilles devrait
donc multiplier les interventions et prises de parole à l’avenir.


